

EL FARO DE CEUTA

AÑO IV.-NUMERO 768

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Martes, 6 de Abril de 1937

"España se organiza dentro de un amplio concepto totalitario, a través de aquellas instituciones naturales que aseguran su nacionalidad, unidad y continuidad. -- El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO"

El domingo se tomaron, en Vizcaya, Olaeta, Gardovil, Ochandiano, la Ermita de Santa Cruz y Monchete y ayer se avanzaron otros cinco kilómetros

Son miles los muertos, heridos y prisioneros de los marxistas. Se han cogido seis cañones, más de mil fusiles, y toda clase de material. - En el sector de Extremadura se ocupó Villar del Reno. - En el sector de Madrid se rechazó un ataque de los rojos, que perdieron tres tanques rusos

Cuartel general del Generalísimo

Boletín de Información

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 4 de Abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Quinta división.--Sin novedad, presentándose diez milicianos con armamento.

Sexta división.--En el frente de Vizcaya ha continuado el victorioso avance de estos días, venciendo la resistencia que ofrecía el duro terreno montañoso y la de las fuerzas organizadas defensivas enemigas, avanzándose en una profundidad de cuatro kilómetros y ocupando Olaeta, Gardovil, la villa de Ochandiano, la ermita de Santa Cruz, en el monte Aranguio y Monchete.

El número de muertos, prisioneros y material cogidos, es importantísimo, habiéndose clasificado hasta la hora en el sector izquierdo, solamente, lo siguiente: más de 600 muertos, y más de 400 prisioneros, que se encuentran ya en Vitoria. Otros treinta prisioneros heridos evacuados ya en nuestros hospitales de retaguardia, una batería completa, con cuatro piezas, una sección más de artillería con dos piezas, un telégrafo con todos sus elementos, varias centrales telefónicas, un millar de fusiles, gran cantidad de cables material de fortificaciones y telefónico. También muchos sacos de arroz y de garbanos en el depósito de intendencia. Entre los heridos recogidos y hospitalizados, figura un niño de catorce años, perteneciente a una unidad de juveniles, arrancados por la violencia de sus casas en Asturias y obligados a combatir por la fuerza. Según manifiesta ha sido herido por los propios compañeros al negarse a luchar.

Octava división.--En Asturias, fuego de fusil y cañón. Divisiones de Soria y Avila.--Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid.--Un nuevo ataque con carros ha fracasado en la Cuesta de la Reina, causándole al enemigo, gran cantidad de bajas.

EJERCITO DEL SUR

En el sector de Extremadura se ha ocupado Villar del Reno. En las provincias de Córdoba y Granada, ligeros tiroteos.

Salamanca, 4 de Abril de 1937.

De orden de S. E. El General Segundo Jefe de Estado Mayor Francisco Martín Moreno

CRONICA DEL FRENTE VASCO

Interesantes detalles de las operaciones del pasado domingo

San Sebastián, 5.--El correspondiente especial de la "Hoja Oficial del Lunes" envía la siguiente crónica de las operaciones del domingo en el frente de Vizcaya.

Vitoria, 5.--Desde la cumbre del monte Jarindo, a donde hemos llegado después de tres horas de camino, presenciábamos ayer mañana la iniciación de una operación brillantísima que ha tenido como consecuencia la ocupación de Ochandiano, después de dominar las alturas que rodean a dicho pueblo.

A las nueve de la mañana a la vista de Ochandiano, hemos presenciado la combinada preparación de artillería y aviación; aunque la artillería jugaba el papel principal con las baterías de calibre medio, que disparaban ocho cañones seguidos, enfocados hacia las alturas que nuestra infantería iba a ocupar.

Estaba ya nuestra infantería, para esa hora, a caballo sobre la carretera, virgen para nosotros desde el diez de julio, que conduce a Aramayona.

En cuanto a la aviación, a pesar de que el tiempo estaba excesivamente nuboso y llovía a ratos, para acabar luego haciendo un día espléndido, tres trimotores estaban constantemente sus posiciones atrincheradas.

Cuando estos tres trimotores descargaban su metralla, otros tres los relevaban en su labor. Por efecto de las bombas incendiarias se veía arder el monte por varios lugares. Seis cazas daban escolta, a los trimotores, constantemente.

A las diez y veinte nuestra infantería escaló el monte. Se veía perfectamente los soldados, desde nuestro observatorio, emplear las bombas de mano para desalojar de sus trincheras a los rojos; el espectáculo era impresionante.

De las trincheras enemigas salió un miliciano con un trapo blanco y otro y otro; les vimos perfectamente como se entregaron a nuestras tropas. A los pocos minutos ya el monte es nuestro y sobre su cumbre ondea la bandera nacional.

Las fuerzas de infantería, que estaban en el monte Jarindo, bajan entonces hacia la carretera de Aramayona, donde está ya el ilustre coronel que ha llevado personalmente la dirección de esta magnífica operación. Vamos con ellos por el valle que nos acerca a Ochandiano.

Desde el llano empieza a actuar nuestra infantería en el monte Aranguio, en el cual no tenemos posiciones más que en sus estribaciones. En la cumbre, los rojos se defienden dura-

mente; los nuestros los rodean y amenazan coparlos. A las doce y diez la bandera nacional ondea en la cumbre norte. El avance por el otro lado se lleva formidablemente, a pesar de la dura resistencia enemiga.

Este carece de aviación; no tiene tampoco artillería, por esta parte, o al menos no la emplea artillería, pero disfruta de una posición ventajosísima que le permite luchar en condiciones de aparente superioridad. Pero aparente solo, porque nuestras tropas, con arrojo sin límites, se han hecho dueñas del campo.

Nos cruzamos con una redada de prisioneros: Son unos doscientos. Van todos con las manos en alto custodiados por unos veinte Regulares. Varios de estos prisioneros son de San Sebastián, muchos jóvenes, muchos de ellos con cicatrices pintadas en el rostro el cansancio y el dolor; algunos nos reconocen y nos saludan. En el grupo hay muchachos que dan la impresión de haber combatido contra su voluntad; otros por el contrario, ofrecen una actitud opuesta; entre ellos hay dos muchachos elegantemente vestidos, con magníficas zamaras grises, que tienen gesto de apatía no disimulada ante los vivos a España y a Franco que dan los demás prisioneros.

Más tarde vemos algunos prisioneros, entre ellos un muchacho de trece años llamado Manuel Fernández Álvarez. Hablamos con él. Va en una camilla. Nos dice que es natural de Oviedo y que había ido a Bilbao a trabajar como botones en un café. Lo llevaron al frente. Según dicen los rojos, sus propios camaradas, le han herido, más por fortuna no de gravedad. Otro de los prisioneros heridos, lo está de gravedad. En misma carretera de Aramayona un sacerdote lo confiesa. Los presentes nos descubrimos respetuosamente.

El preso da muestras de gran piedad; reza en voz alta. Luego nos hemos de encontrar de nuevo, en Vitoria, al ser trasladado al Hospital, bastante mejorado, dentro de su gravedad.

Por la tarde, mientras visitamos Villarreal llevan municiones hacia Aramayona; nuevos aparatos han volado sobre Ochandiano apoyando a la infantería que, poco más tarde, ocupa dicha importante población.

La operación, fué pues, brillantísima, no solo por lo que se refiere a la toma de Ochandiano, sino porque es todavía más importante por la ocupación de los montes que dominan dicho pueblo.

En resumen, una jornada victoriosa para nuestras tropas, que muy en breve traerá consecuencias importantísimas.

Más tarde vemos algunos prisioneros, entre ellos un muchacho de trece años llamado Manuel Fernández Álvarez. Hablamos con él. Va en una camilla. Nos dice que es natural de Oviedo y que había ido a Bilbao a trabajar como botones en un café. Lo llevaron al frente. Según dicen los rojos, sus propios camaradas, le han herido, más por fortuna no de gravedad. Otro de los prisioneros heridos, lo está de gravedad. En misma carretera de Aramayona un sacerdote lo confiesa. Los presentes nos descubrimos respetuosamente.

El preso da muestras de gran piedad; reza en voz alta. Luego nos hemos de encontrar de nuevo, en Vitoria, al ser trasladado al Hospital, bastante mejorado, dentro de su gravedad.

Por la tarde, mientras visitamos Villarreal llevan municiones hacia Aramayona; nuevos aparatos han volado sobre Ochandiano apoyando a la infantería que, poco más tarde, ocupa dicha importante población.

La operación, fué pues, brillantísima, no solo por lo que se refiere a la toma de Ochandiano, sino porque es todavía más importante por la ocupación de los montes que dominan dicho pueblo.

En resumen, una jornada victoriosa para nuestras tropas, que muy en breve traerá consecuencias importantísimas.

SALVAJISMO ROJO

EN LERIDA CRUCIFICARON A UN SEMINARISTA, IMITANDO LA PASION DE CRISTO

Radio Castilla, 5.--Se reciben noticias de Perpignan en los que se da cuenta de uno de los más atroces crímenes cometidos por los marxistas.

El hecho ha ocurrido en Lérida, donde una manifestación de hordas salvajes han recorrido las calles llevando a un muchacho de dieciocho años, a ras tras y golpeándole brutalmente las espaldas.

Las bestias rojas quisieron hacer una parodia de la Pasión del Salvador del Mundo y el joven fué arrastrado hasta la Plaza principal de la ciudad, donde un miliciano de la F. A. I. simulaba ser Pilatos.

Interrogó el faista al prisionero que contestó que era seminarista. Entonces y ante los atroces gritos de la multitud embrutecida, el "Pilatos" se lavó las manos y lo entregó a la chusma para que lo crucificase, lo que se hizo apedreando luego el cadáver del seminarista de Barbastro.

El seminarista soportó con verdadero heroísmo cristiano el martirio y en medio del griterío de la chusma, se oían sus oraciones pidiendo al Altísimo que le acogiese en su seno.

El hecho ha ocurrido en Lérida, donde una manifestación de hordas salvajes han recorrido las calles llevando a un muchacho de dieciocho años, a ras tras y golpeándole brutalmente las espaldas.

Las bestias rojas quisieron hacer una parodia de la Pasión del Salvador del Mundo y el joven fué arrastrado hasta la Plaza principal de la ciudad, donde un miliciano de la F. A. I. simulaba ser Pilatos.

Interrogó el faista al prisionero que contestó que era seminarista. Entonces y ante los atroces gritos de la multitud embrutecida, el "Pilatos" se lavó las manos y lo entregó a la chusma para que lo crucificase, lo que se hizo apedreando luego el cadáver del seminarista de Barbastro.

El seminarista soportó con verdadero heroísmo cristiano el martirio y en medio del griterío de la chusma, se oían sus oraciones pidiendo al Altísimo que le acogiese en su seno.

CERCA DE QUINIENTOS PRISIONEROS SE HICIERON EL DOMINGO

A LOS HERIDOS SE LES TRATA CON VERDADERA CARIDAD CRISTIANA. - MUCHOS JOVENES BILBAINOS VAN AL FRENTE CON LOS ROJOS PARA PODER PASARSE A NUESTRAS FILAS

Vitoria, 5.--El total de prisioneros hechos por las fuerzas nacionales en las victoriosas operaciones, realizadas el domingo, en el frente de Vizcaya se aproxima mucho a los quinientos.

Solamente en los alrededores de la Ermita de Santa Cruz se recogieron a ochenta y tres prisioneros heridos, los cuales han sido atendidos con cariño por nuestros soldados, probando así, una vez más, que su espíritu combativo inigualable está a la misma altura que su caridad cristiana con el caído.

Otros ciento cincuenta prisioneros se hicieron en los alrededores de Ochandiano y pertenecen al Batallón llamado "Madrugada", los cuales han manifestado que en las filas rojo-separatistas se tiene la convicción absoluta del triunfo de las fuerzas nacionales. Con esa moral van a la lucha.

También se ha comprobado que muchos jóvenes bilbaínos, sintiendo verdaderamente a Dios y a España, se han enrolado en las filas bizcarras para ir al frente y poder pasarse a las filas nacionales, donde luego piensan luchar por la santa cruzada nacional.

Las brillantes operaciones de ayer en el frente de Vizcaya

Radio Nacional, 5.--Crónica que desde el frente de Vizcaya nos remite nuestro correspondiente oficial de guerra.

Nos densos nubarrones y el fuerte vendabal, que desde hace dos días se registra en esta región, como no podía ser por menos, ha terminado con una furiosa descarga de lluvia y granizo, que desde las primeras horas de la madrugada, azotó estos campos del terreno de la lucha.

Ya anunciados a ustedes al iniciarse las operaciones y calculando la intensidad que una vez más, nos había de hacer el tiempo, si era preciso, vencería hasta al Sol, y así ha sido. A primera hora de la tarde amainó un tanto la lluvia y, el Mar de Dios, como se pusiesen en movimiento nuestras columnas, no queriendo dejar punto de reposo al desmoronado enemigo.

Y en efecto, les hemos llevado a empujones formidables por delante de nuestras columnas, por todo el frente, y singularmente en el sector de Ochandiano, hasta conquistar los terrenos superiores a seis kilómetros de profundidad, tomándonos posiciones, cinco kilómetros más allá de Ochandiano. El enemigo, ha puesto hoy, como vulgarmente se dice, toda la carne en el asador de su resistencia. Incluso han hecho su aparición, por primera vez, en este frente, los consabidos tanques rusos. Apoyados en ellos, las masas de infantería, han pretendido contraatacarnos, lo que no solo no ha servido para detener nuestro avance impetuoso, sino que, como de costumbre, ha dado lugar a que se hiciera la acostumbrada carnicería. Realmente es algo de asombro el esfuerzo, que hoy, han realizado las tropas, por un terreno de orografía tumultuosa y, además, encharcado y resbaladizo; pero nuestros soldados, no se agarraron con los dientes y las uñas a las piedras de los montes, o impulsados por un potente y sereno motor, han trepado las cumbres, como si se

Cuartel general del Generalísimo

Boletín de Información

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 5 de Abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Quinta división.--Sin novedad. Sexta división.--Cañoneo en los frentes de Santander.

En Vizcaya, no obstante el malísimo tiempo reinante, ha continuado, bajo la lluvia y el granizo, el movimiento de avance de nuestras columnas que alcanzaron una línea de posiciones a cinco kilómetros de vanguardia de Ochandiano, después de rechazar victoriosamente un contraataque enemigo precedido de tanques rusos. Se causaron a los rojos muchas bajas, haciéndole una verdadera carnicería y cogiéndole numerosos muertos.

Se han pasado a nuestras filas cincuenta milicianos con armamento. Se le han tomado, al enemigo, dos cañones, grandes depósitos de municiones y material de todas clases, así como un número de muertos que sumados a los de ayer pasan de los ochocientos y una cantidad de prisioneros aproximadamente igual.

Son numerosas las familias que se presentan acogidamente a la benevolencia y generosidad de la zona blanca. Octava división.--Sin novedad, con cañones.

División de Soria.--En un reconocimiento ofensivo, en el sector de Guadalajara, se han cogido nueve cadáveres, al enemigo, y diecinueve fusiles.

División de Avila.--Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid.--Un ataque enemigo en las Casas del Portal, ha sido rechazado violentamente, saliendo nuestras tropas en persecución de los marxistas a los que se tomaron cuarenta muertos. Otro ataque enemigo al sector del Pingarrón, llevado a cabo con carros rusos, fué rechazado, causándole numerosas bajas y abandonando tres tanques.

Tiroteos en los demás puntos del frente, habiéndose pasado a nuestras filas veintiséis soldados y milicianos, con armamento.

EJERCITO DEL SUR

Sectores de Andalucía.--Tiroteos sin importancia habiéndose presentado doce soldados con armamento.

Salamanca, 5 de Abril de 1937.

De orden de S. E. El General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

¡Vizcaya por España!

Radio Nacional, 4.--Crónica que nos envía desde el frente de Vizcaya, nuestro correspondiente oficial de guerra, correspondiente a las operaciones del domingo.

Creíamos que tras las brillantes operaciones de días anteriores quedarían paralizadas las fuerzas nacionales que actúan en el frente de Vizcaya.

Y esta suposición nuestra se basaba en que se requiere tiempo para el traslado de baterías de montaña a sus nuevos emplazamientos y toda la impedimenta necesaria en la guerra moderna. Pero nuestras suposiciones han fallado.

Porque hoy, con todas las ventajas a favor de los rojos y separatistas, nuestras tropas los han aplastado materialmente, destruyendo sus unidades, haciéndoles millares de heridos, más de seiscientos prisioneros y otros tantos muertos y arrebatándoles posiciones inexpugnables como las de Olaeta, Aranguio y Monchete, posiciones todas ellas que rebasan en varios kilómetros el pueblo de Ochandiano que fué tomado en

POR "El Tebib Arrumi"

(Transmitido por la Delegación de Estado para Prensa y Propaganda)

un asalto formidable. En Ochandiano tuvo el separatismo vasco y comunista su Cuartel General desde el día mismo en que se inició el movimiento salvador.

De dicho que la derrota de hoy ha sido aplastante. Es incalculable el botín que hemos cogido al enemigo; bastará decir que este se vio arrollado de tal forma que abandonó hasta las baterías que defendían Ochandiano y que cayeron en nuestro poder, así como un campamento completo con sus casas desmontables, de madera, algunas de ellas convertidas en almacenes de viveres y municiones en cantidades fabulosas.

También han quedado en nuestro poder, además de las enormes cantidades de material, un

crecidísimo número de prisioneros, y aquí se ha comprobado de manera inequívoca que gran parte de ellos se hallaban localizados en los frentes rojos de Asturias y Santander. También hemos comprobado por los prisioneros, heridos y muertos, que los rojos habían metido en combate niños, es decir que no solo han traído refuerzos de otros frentes, sino que han cometido verdaderos infantocidios. Hay que suponer que si llevan los niños al combate es por que escasean los hombres capaces de luchar como tales.

No me deja la emoción entrar en más detalles y me acucia el deseo inaguantable, el deseo de comunicar pronto a España en esta fausta noticia de la gran jornada militar de hoy.

Hace dos días terminé mi mensaje gritando: ¡Alava para España! Hoy al poner el pie triunfante, arrolladoramente, en la tierra vizcaína, en el frente Ochandiano, Cuartel General del criminal separatismo, termino estas impresiones con la más sincera y honda emoción grito: ¡Vizcaya por España! ¡Viva España! ¡Viva el Ejército!

MIENTRAS LA POBLACION CIVIL DE CATALUNA NO TIENE PAN

Los dirigentes exportan tesoros artísticos con los que pretenden asegurar su porvenir en el extranjero

Tenerife, 5.--El periódico catalán "Solidaridad Obrera" dice que tanto el oro y objetos artísticos, como los valores de las clases que se han llevado al extranjero, pertenecen a España y que ya el pueblo los reclama, con energía, que se puedan trocar en algo que sirva para los que lo tienen oculto.

Dice el periódico rojo que no

HAN ROTO SU SRELACIONES LAS REPUBLICUITAS DE VIZCAYA Y SANTANDER

LOS SANTANDERINOS SE HAN NEGADO A RECOGER A LOS EVACUADOS DE BILBAO

San Sebastián, 5.--Prisioneros y familias pasadas a las filas nacionales afirman que casi la totalidad de la población de Durango ha sido evacuada, por el terror y la violencia a Bilbao.

Pero ha resultado que el pánico en la capital de Vizcaya es tan grande que se había dispuesto, también allí, evacuar la población civil a Santander.

Por cierto que esto ha dado origen a la ruptura total de relaciones entre las dos republicuitas de Vizcaya, y Santander, pues los cabecillas santanderinos, que harto tienen con sus problemas se han negado a admitir a los refugiados de Bilbao y han cortado la línea del ferrocarril que hasta ahora les unía para hacer imposible ese trasiego que pretendían el Aguirre y demás compinches del separatismo y marxismo vizcaínos.

DR. CANO TORRES

Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada

Especialista en piel, sífilis y venéreo

Ha establecido en Ceuta su clínica en la Plaza Africa núm. 12, pral. izqda.

Consulta de 5 a 9
Teléfono 5-4-7

ENRIQUE OSTALE

Cirujía General Consulta de 4 a 5

Soberanía Nacional, 11

Teléfono, 519 CEUTA

INFORMACION GENERAL DE CEUTA

Los solemnes actos del domingo en el Hacho
Se celebró una misa y se dió la comunión, a petición propia, a muchos de los detenidos

También se verificó la boda católica de uno de los detenidos

"Somos lo suficientemente fuertes para poder perdonar" -- dijo el Generalísimo no ha mucho en una entrevista concedida a los periodistas extranjeros.

Y buenas pruebas de su clemencia, de su corazón bondadoso ha dado el Caudillo en diversas ocasiones, en todas podemos decir. Porque a Frank no le siquiera los horrores cometidos por los rojos, son capaces de quebrarle esa recta justicia, esa bondad cristiana, que es una de las más preciadas galas que el Todopoderoso dió al Jefe del Estado Español.

Y siguiendo ese guión del Generalísimo, todas las autoridades nacionales, todos los invictos Jefes Militares que son alma, cerebro, corazón y médula de esta santa cruzada, son clementes y son bondadosos, que la clemencia no es patrimonio de los cobardes y de los débiles, sino de los bravos y los fuertes.

Últimamente a algunos hogares centies volvieron de la prisión unos padres, unos hermanos y unos hijos, que habían pecado contra la Patria, contra la tradición. Nuestras dignas autoridades -- y lo aplaudimos con todo fervor -- quisieron ganarlos para la buena causa y devolvieron la alegría a esos hogares.

El domingo han querido, también, llevar otra alegría espiritual a los detenidos, han querido -- y estamos seguros que lo habrán logrado -- ganar a los almas para Dios, para el espíritu cristiano, norte y guía siempre, a través de la Historia de este pueblo español. Porque la espada siempre estuvo al servicio de la Cruz.

Con cuanto gozo nos sale el aplauso de la pluma, para nuestras autoridades y cuánto nos alegra el acto celebrado el domingo en la fortaleza del Hacho.

Como estaba anunciado el pasado domingo se verificó en la Fortaleza del Hacho una solemne Misa oficiada por el Reverendo Padre Martiánez Moguer.

El acto resultó altamente conmovedor y estamos seguros de interpretar fielmente el sentir de los detenidos, diciendo que en sus pechos hubo un gran alivio al asistir al solemne acto. Calor espiritual que les da la España Nacional, la España buena, de la que ellos también son hijos, aunque hayan cometido algunas faltas, más que por ellos, por el veneno que desprenden sus conciencias, escalatorres que solo buscaban satisfacción a sus egoísmos bastardos, les imbuyeron en sus inteligencias no muy cultivadas.

Al acto -- que repetimos fue conmovedor en extremo -- asistió el Comandante Militar de la Fortaleza, en representación de las autoridades militares de la Plaza, otros Jefes y Oficiales de la Guardia, varias familias de los reclusos y un grupo de jefes y muchachos de Falange Española.

Si la Santa Misa fué solemne y conmovedora, por la fé que los reclusos mostraban, lo fué en grado sumo el emotivo acto, de dar satisfacción al cumplimiento Pascual. Voluntariamente, la mayoría de los detenidos, recibieron las Sagradas formas.

Al finalizar los actos religiosos se cantó el Himno de Falange y se finalizó con el Himno Nacional, dándose entusiásticamente las vivas a España, al Ejército Salvador, al Generalísimo Franco

y varios Arribas España! Todo ello con tanta emoción y fervor, que nos atrevemos a asegurar que la casi totalidad -- o la totalidad -- de los detenidos están arrepentidos de culpas pasadas y, si las autoridades les conceden la libertad, reformar su vida anterior, iniciando la nueva bajo el norte de Dios y España.

BODA DE UNO DE LOS DETENIDOS
 Poco después y por el mismo sacerdote Padre Moguer se verificó la ceremonia de dar el matrimonio al detenido Saturnino Sánchez Díaz, con la agraciada joven Dolores Alvarez Córdón.

Actuó de padrino del matrimonial enlace nuestro querido amigo, don Emilio Peregrina, Secretario General de F. E., y como madrina la hermana de la desponsada señorita Rosario Alvarez.

Efectuada la ceremonia, los contrayentes fueron calorosamente ovacionados por todos los demás detenidos en el Hacho y felicitadísimos.

Por nuestra parte hacemos también votos sinceros por la felicidad de los nuevos esposos y que pronto, lavada totalmente su culpa anterior, pueda Saturnino Díez construir su hogar, cristiano y patriótico, recordando como una mala pesadilla lo que, probablemente no fué otra cosa que las falsas doctrinas que propagaron los dirigentes sin conciencia.

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS JONS

"Auxilio de Invierno"

EN EL COMEDOR DE LA PLAZA DE AZCARATE, DIARIAMENTE RECIBEN ALIMENTO SETENTA NIÑOS. NINGUNA ACCION ES MAS MERITORIA ANTE DIOS Y LA PATRIA, QUE COOPERAR CON VUESTRO ESFUERZO AL SOSTENIMIENTO DE ESTA OBRA.

Guardia Nacional de Ceuta

ORDEN PARA EL DIA 6 DE ABRIL DE 1937

Servicio para hoy

Cabo

D. José Fernández Norte

Subcabo

D. Antonio Marteache Cieza

D. Pedro Centenero Martínez

Guardias Civicos

D. Francisco García Ruiz

D. Eugenio Gómez Escaño

D. Antonio Gallardo Lizero

D. Francisco Romero Garcés

D. Manuel Aranda Hidalgo

D. Antonio Sevilla Carrasco

D. Alfonso Godino Morilla

D. Inocente Cachero Redondo

D. Abelator Miquel Rondán

D. Antonio Bernal Duarte

D. José Molina Molina

D. Antonio Ruiz Soriano

D. Carlos Ruiz Pérez

D. Manuel Lorenzo Sánchez

D. Félix Moreno Sánchez

D. Arsenio Rodríguez Amieva

D. Ventura Rodríguez Morales

D. Ramón Sánchez León

D. Jerónimo Almenara Molina

D. Bernabé Jiménez García

D. José Martín Trujillo

D. Enrique Liadó González

D. Francisco Prieto Carmona

D. Francisco Merino Serón

D. Antonio Llevot Ventura

D. Antonio Molina Núñez

D. Manuel Crespo Gavilán

D. José Muñoz Gutiérrez

D. Juan Méndez Montes

D. Juan Muñoz Andrade

D. José Cozar Siles

IMAGINARIA

Cabo

D. Bartolomé Harillo Borrego

Subcabo

D. Antonio Vayas León

Guardias Civicos

D. Fernando Romero Bellón

D. Cristóbal del Castillo

D. Diego Ponce Tirado

D. Agustín Gómez Fontela

D. Antonio García Acedo

D. Miguel Molina Fuentes

D. Alfonso Cañón López

D. José Mansanet Mansanet

D. Andrés Peña Carrasco

D. José Páez Castro

D. Rafael González Aranda

D. Gabriel Gómez Rubio

D. Pedro Romero López

D. Fulgencio Sánchez García

Ceuta 5 de abril de 1937.

Es Copia.-El Ayudante, J. PINERO.

V.º B.º El Primer-Jefe, BALMORI.

Recaudación de Contribuciones de Hacienda Pública

HAGO SABER: Que las patentes de automóviles servicio de (taxi) clase B, correspondiente al segundo trimestre de 1937 se cobran en plazo voluntario los días primero al quinto del presente mes de abril en la ciudad de Ceuta, en calle Alfau núm. 13 2.º horas de 9 a 12 de la mañana y de 3 a 6 de la tarde.

CANTINA ESCOLAR DE SAN AMARO

Desayuno

Raciones de niñas... 127

Raciones de niños... 132

Total... 259

Almuerzo

Raciones de niñas... 134

Raciones de niños... 147

Total... 281

Total de raciones... 540

Menú.-Almuerzo: Almejas en salsa. Estofado de carne. Polvorones.

Desayuno: Café con leche y panecillos.

Se ha recibido en esta Cantina Escolar el siguiente donativo de la Jefatura de los Servicios de Intendencia del Norte de África:

200 kilos de judías.

100 kilos de bacalao.

36 latas de guisantes.

3 cajas de carne en conserva.

2 cajas de salmón.

2 cajas de mantequilla de cerdo.

Muchas gracias en nombre de los acogidos a este Centro.

El director

Ayuntamiento de Ceuta

JUNTA MUNICIPAL DE SUBSIDIOS Y COMBATIENTES

AVISO

Los familiares de los combatientes con derecho al Subsidio, han de presentarse en la oficina, sita en el Ayuntamiento, de 9 a las 14 horas, para hacerse de cuenta su inclusión en el Padrón de familias de combatientes.

Ceuta 3 de abril de 1937.

El Secretario,

Bernabé Perpén

Falange Española de las JONS

AUXILIO DE INVIERNO

Comedor infantil de la plaza de Azcarate

Menú y platos servidos los días que se citan:

Día 4

Almuerzo: 80 plazas.

Callos a la Andaluza

Pasteles

Comida: 80 plazas.

Judías estofadas

Naranjas

Día 5

Almuerzo: 71 plazas.

Arroz con guisantes y carne de cerdo

Pasteles

Comida: 6 plazas.

Sopa de gazpachuelo

Pescado frito

Pasteles

DONATIVOS RECIBIDOS

D. Mariano de la Orga: 25 pesetas.

D. José Muñoz: 25 pesetas.

D. Fermín Hoyos "Vicentino", como todos los domingos 72 pesetas.

D. Diego Fernández, obrador de confitería, Castelar 10: En vivo 110 pasteles.

Doña Emilia Muñoz de López Bravo: 80 pasteles.

El vendedor señor Botella, del pesquero "Aguilón" de don Francisco Flórez: 26 kilogramos de pescado.

El gremio de panaderos: 32 panecillos, continuando como de costumbre, enviando el pan cada día.

Muchas gracias a todos, Dios y España protejan a quien ha ce por los años desvalidos.

Ceuta 3 de abril de 1937.

"Auxilio de Invierno",

ORDEN DEL DIA 6 DE ABRIL DE 1937

Servicio para mañana

Jefe de día y Cuartel: Subjefe de Falange, Antonio Luna Meléndez.

Imaginaria: Subjefe de Falange, Francisco Cantizano.

Vigilancia y V. H.

Un cabo y dos camaradas de la segunda Falange tercera centuria de primera línea.

Servicio de noche

Jefe de Falange: Luis Quiroga Pérez.

Vigilancia interior y exterior población 27 camaradas.

Retén en la Jefatura Local de F. E.: 2 camaradas.

Segunda Falange, segunda centuria, segunda línea.

Retén Cuartel: Un subcabo y cuatro camaradas de la segunda Falange, tercera centuria de primera línea.

Estos servicios deberán encontrarse montados a las 20:30 horas.

El secretario local de Milicias, Rafael González

Ayuntamiento de Ceuta

ALQUILERES DE FINCAS URBANAS

Se pone en conocimiento de los señores propietarios y administradores de fincas urbanas que quedan prorrogados hasta el día 15 de abril próximo los plazos establecidos en la Ordenanza del Excmo. Sr. Gobernador General de las plazas de Sobe-ranía, fecha 25 de febrero último.

Ceuta 31 de marzo de 1937.

El Presidente,

Fernando López Cantí

El partido del domingo

El Ceuta Sport vence al Nacional F. C. por 5 a 0

Un match de 30 minutos

Todo encuentro de fútbol, según el Reglamento de la Federación Española consta de dos tiempos de cuarenta y cinco minutos cada uno; ahora bien, el que se celebró el pasado domingo en el Stadium Municipal entre el Ceuta Sport, para el torneo "Ceuta Africa S. C.", sólo duró treinta minutos que fué el tiempo en que el Ceuta desarrolló un juego práctico y excelente arrojó a sus contrarios, marcándoles cuatro tantos, todas de magnífica ejecución.

Aquí quedó virtualmente terminado el partido. Los mercedarios, una vez conseguida esta ventaja, amonaron en sus ataques y todo el buen juego que tuvieron la ocasión de presenciar quedó reducido a inocentes incursiones a la meta de Claudio.

De todas formas hacemos constar que esos treinta minutos de juego satisfizo plenamente a los que asistieron a la lucha, en ellos pusieron los ceutíes tanto coraje, tanto tesón, y sobre todo la alta calidad de juego que emplearon que nos hizo recordar aquellas buenas tardes de tiempos pasados...

Ganó el Ceuta, como decimos, de una forma clara y terminante, sin discusión ninguna y aunque su juego bajara en calidad en la segunda parte, no por eso su victoria queda aminorada de ningún modo.

Lo más perfecto de sus líneas fué la vanguardia y ella dos de sus elementos: Ferre y Abad. Estos dos muchachos en plena forma de juego y magníficamente compenetrados, fueron los verdaderos creadores de la victoria ceutí.

En el resto de la línea le siguen en mérito Muñoz, que nos obsequió con el primer goal de la tarde fuera del área, que fué sencillamente formidable; Lovato que fué el oportunista y codicioso de siempre y Vilela muy voluntarioso y valiente.

En la media quien verdaderamente se distinguió fué Suárez que nos hizo ver la forma de marcar de un contrario y al mismo tiempo lanzar a la delantera; Caído y Foncuberta cumplieron su cometido con acierto si bien el primero no estuvo lo bien que fuera de desear.

La pareja defensiva algo insegura y en particular Rey que no fué el mismo de siempre, el novel Moreno cumplió arosamente su cometido y no se le puede pedir más.

Bacalao salió del campo sin ver perforada su meta y con esto queda dicho todo.

El arbitraje a cargo del señor Fernández Conde, muy metódico y casi exagerado; algunas veces, pero en general no perjudicó en nada a ningún bando.

T.

ALINEACIONES

Nacional F. C.: Claudio; Ognetta, Amate; Rojas, Marqueta I, Marqueta II; Picón, Pequerul, Bernal, Juanelo y Molina.

Ceuta Sport: Bacalao; Rey, Moreno; Suárez, Foncuberta, Caído; Abad, Ferre, Vilches, Muñoz y Bravo.

EL NACIONAL F. C.

Nos dió un mentis este equipo, todos creíamos ver un team equilibrado y fuerte y nos encontramos con un desdoblamiento en todas sus líneas. No le valió tener a elementos de tan indiscutible valía como Molina, Rojas, Claudio etc., etc. Se mostraron inseguros y torpes y en ningún momento fueron los enemigos que el Ceuta esperaba. Su delantera fué tan inofensiva que nunca pusieron en peligro la puerta de Bacalao.

El resto de sus líneas pesadrosas y en particular la pareja defensiva que fué la peor de todo el encuentro.

Claudio hizo todo lo humanamente posible por aminorar la derrota de su equipo. Los cuatro primeros tantos eran casi imposibles de parar y solo el último y quinto de la tarde fué culpa suya, ya que calculó mal el bote del balón y Vilela oportuno no tuvo más que empujarlo hacia la red.

En realidad no fué por asomo el equipo que todos esperábamos.

LOS GOLES

A los dos minutos del encuentro Moreno hizo funcionar el marcador de un chut raso y largo que Claudio pesó a su estirada no puede detener.

Diez minutos más tarde Abad en una gran volada consiguió el segundo de chupinazo al ángulo.

A los veinte minutos otra vez Abad pone en marcha el marcador y esta de un testarazo al mismo ángulo del marco.

Y por último a los treinta minutos de juego Zocato, con mucha oportunidad, en un pase de Vilches consigue el cuarto goal.

En la segunda parte y debido a un fallo enorme de Claudio, Vilela se adjudica el quinto y último de la tarde.

El arbitraje a cargo del señor Fernández Conde, muy metódico y casi exagerado; algunas veces, pero en general no perjudicó en nada a ningún bando.

T.

INFORMACION MUNICIPAL

VISITAS

Visitaron en el día de ayer al señor Alcalde don Pedro Amador y don Bernabé Perpén, párroco de la iglesia de Nuestra Señora de África.

CHARLA CON EL SEÑOR ALCALDE

Como siempre, al entrar los informadores a visitar a don Fernando López Cantí, Alcalde de nuestra ciudad, le encontraron muy atareado con los innumerables problemas que el cargo trae consigo.

Nos manifestó que seguía pre ocupado con la solución que ha de darse al asunto intrincado de la Cantina Escolar de San Amaro.

Y yo estoy dispuesto -- nos dijo el señor López Cantí -- a solucionar este asunto, pues en las actuales circunstancias no es posible desentenderse de él, porque ello representaría dejar abandonados a un sin fin de criaturitas, que merecen se les tenga en cuenta, máxime en esta hora del resurgir de la nueva España, cuyo principal lema es de que ningún español se que de sin comer"

De todas formas -- continuó diciendo -- tengo algunas sugerencias muy aceptables por venir de personas muy capacitadas y espero para muy pronto dar con la solución rápida que el caso requiere.

También nos comunicó el señor Alcalde, que en relación a las casitas que el señor Benteo lilla había donado al Ayuntamiento, se verá la forma de que los actuales inquilinos, empleando a pagar sus alquileres ya que se procurará ponerles en condiciones que lo puedan hacer y en caso contrario, se verá la forma de que queden zanjadas sus deudas anteriores y tal vez se haga un estudio para ver de instalar en dichas casas a los bomberos por ser sumamente ventajoso para ellos por tenerlos para cualquier caso imprevisto cerca del Parque, esto claro es -- dijo el señor Alcalde -- caso de que los inquilinos actuales no les convenga el seguir en ellas.

CIRCUNSCRIPCION OCCIDENTAL DE MARRUECOS

Servicio de Automovilismo de Marruecos

AVISO

Para la revisión de carnets de conductores automovilistas comprendidos entre los 18 y a los 30 años de edad a que se refiere la Orden de Secretaría de Guerra de 22 del pasado marzo (B. O. núm. 155), se efectuará en esta plaza y Servicio Militar de Automovilismo, de 10 a 12 y de 15 a 17 horas, en los días siguientes:

TAXIS: Día 6. --Parada de Villanueva.

Día 7. --Parada de Bar-Ekin.

Día 8. --Parada de España.

Día 9. --Parada de Azcarate.

AUTOBUSES: Día 10. --Jadú y Almadraba.

Día 11. --Benítez y Circunvalación.

CAMIONES: Día 12.

OMNIBUS DE CARGA: Día 13.

Particulares con carnet o que desean adquirirlo: Días 14 y 15. Ceuta 4 de abril de 1937.

El Comandante Primer Jefe accidental. -- Federico Martín de la Escalera.

SALON APOLO

ESTRENO

EDICTO

DON FERNANDO LOPEZ CANTI SANCHEZ, PRESIDENTE DE LA COMISION GESTORA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HAGO SABER: Que de acuerdo con lo resuelto por el Ilustre Ayuntamiento y la Junta Local de Reconstrucción Nacional se saca a segunda subasta la venta de la casa número veintidós de la calle José Antonio primo de Rivera...

que acredite haberse constituido en esta Caja la cantidad de TRES MIL OCHENTA Y SIETE PESETAS CON CINCUENTA CENTIMOS en concepto de fianza.

El importe de la subasta podrá verificarse, si así lo desea el adjudicatario en cuatro plazos iguales: uno del veinticinco por ciento de importe de la misma en el acto de firmarse la escritura...

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 3 de abril de 1937.

Fernando López Canti

EDICTO

DON FERNANDO LOPEZ CANTI SANCHEZ, PRESIDENTE DE LA COMISION GESTORA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HAGO SABER: Que de acuerdo con lo resuelto por el Ilustre Ayuntamiento y la Junta Local de Reconstrucción Nacional se saca a subasta la venta de una finca de recreo y explotación agrícola...

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 3 de abril de 1937.

vor de este Ayuntamiento, entre los bienes embargados al traidor de la Patria, cónsul Clemente Cerdeira.

La subasta se verificará en el salón de sesiones de este Ilustre Ayuntamiento a las doce horas del día siguiente al en que se cumplan quince de la inserción del correspondiente anuncio...

Las proposiciones se presentarán en sobre cerrado y lacrado en la Secretaría Municipal, durante los días y horas hábiles de oficina...

El pago del importe de la subasta se verificará en cuatro plazos iguales, si así lo desea el adjudicatario...

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 3 de abril de 1937.

Fernando López Canti

Es su sangre la que hay que cuidar



Eczema Acné Herpes Erupciones Granos Forúnculos Diviesos Urticaria

CARTAS DE GRATITUD

Lupus rebelde curado.

Tengo el gusto de expresar mi agradecimiento, pues su Depurativo Richelet me ha hecho un bien que no podía esperar.

Tenia lupus en la cara desde hace muchos años, con mucha supuración, y el año pasado me recomendó mi hermana el Depurativo Richelet por haberse curado ella una enfermedad grave de la sangre...

CARMEM G. IBARRA DE CAMARGO s/c. Tejería, 2 y 4, 2.º - Pamplona (Navarra).

P. D. Le advierto que si alguien quisiera saber o informarse sobre la veracidad de mi curación, no tengo inconveniente en hacerlo lo mismo por escrito que verbalmente.

Úlcera varicosa desaparecida.

Después de dos meses de sufrimiento con una úlcera varicosa en la espinilla, y habiendo ensayado varias pomadas sin resultado, y marchando cada vez peor, el médico me recomendó el Richelet, y en ocho días que hice que lo tomé, ha desaparecido todo malestar y estoy mejorando notablemente.

ROGELIA M. DE ROMANO Cascante (Navarra), España.

téneas desaparecen sin dejar la menor señal.

La sangre purificada circula libremente y devuelve a vasos y arterias su flexibilidad, suprimiendo los dolores artríticos...

El Depurativo Richelet está reforzado con Sales Halógenas de Magnesio, preventivas contra el cáncer.

Las manifestaciones del Dr. Delbel a la Academia de Medicina francesa determinan que los tejidos privados de magnesio degeneran y favorecen la génesis del cáncer.

Alta Comisaría de España en Marruecos. Delegación de Fomento Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 1937

Table with train schedules for Ceuta to Tetuán, including station names, arrival/departure times, and train numbers.

DEPURATIVO RICHELET

Purifica la sangre - Alarga la vida - Preserva del cancer

SOLO 4 '25 le costará el frasco. - Frasco grande: Pras. 7,80 (timbre aparte).

JABON RICHELET. Para el cuidado de la piel debe usted usar siempre el purísimo. 95 céntimos nada más cuesta la nueva pastilla.

Para pedidos dirigirse a Comercial Farmacéutica. Melilla, Marina 14. - Ceuta, Mendoza, 12

VIUDA DE SAMUELSALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española "SHELL"

Agentes de importantes Compañías Navieras y de Salvatage

Participan al Comercio y público en general que han trasladado sus oficinas a la calle J. A. PRIMO DE RIVERA, número 8. - Apartado, 53. - CEUTA

El Bebé Holandés

JAUDENES, 27. - CEUTA

MADRES

Si criáis a vuestros hijos con la leche condensada EL BEBE HOLANDES no olvidad que la terminación de su crianza ha de ser con la HARINA LACTEADA "El Bebé Holandés".

Las latas de de harina lacteada, también contienen premios en metálico al igual que la leche.

SIEMPRE FRESCA. SIEMPRE IGUAL EL BEBE HOLANDES NO TIENE RIVAL

SE TRASPASA EN TETUAN O LARACHE

un magnífico y acreditado negocio. - Razón en esta Delegación, General Aranda, número 11, entresuelo 4

José Ibañez Canto

Grandes almacenes de tejidos y confección. La casa más surtida. - Última novedad!

GRAN ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

DIRIGIDA POR PROFESORA DIPLOMADA El desea cortar y confeccionar un abrigo de temporada y toda clase de prendas de vestir de señora y caballero...

UNDERWOOD

Participa al público que sólo con máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del titulado el sello "GASTAR TRUMPY".

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

Primo Rivera, 3. MELILLA.-CEUTA: Soberanía Nacional, 49.-Laneta, número 37 en Tetuán y Sanlúcar, 2 en Tánger

¿Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

EL PRECIO FIJO

donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes para caballero.

Lea usted "Diario Nacional"

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

POSEE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA...

Para mayor facilidad del Comercio y por razones patrióticas, el importe de los fletes, que serán reducidos se cobrarán en pesetas

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

- EN CEUTA Caméens, 3. Teléfono, 139. EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana 3. EN LARACHE Don Enrique Diaz, Plaza España. EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 5. EN TANGER Don Plácido Fernández, BD. Ante 1. EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Castle Road, 38.

Cerámica de los Castillejos

S. A. REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos. - Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, bajo. - Teléf. 40-3

Anuncie en Diario Nacional

¡Comerciantes! ¡Industriales! ¡Contratista de Obras, etc., etc., etc.¡ Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo...

Primo de Rivera, número 51.-Teléfono 803

MENACHO LIBRERIA

PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FUMIGINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS Camoens, 14. Teléfono, 602 CEUTA

Cabaret Cantante

GRANDES SEÑORS El mejor de Marruecos y el de las carreras benitas Teléfono 2-5-7 Folleres, 5

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintoretia Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primeros Frente a Correos y Telégrafos (Casa Banca) ...Tintas sólidas, lavados en agua, especialidad en tintas para negro

